

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA SÁBADO 11 DE JULIO DE 1914

Nº 2.392

Sueltos editoriales

Muy cumplidas gracias presentamos a nuestro apreciable colega "La Opinión", por el honor que nos dispensa reproduciendo nuestro editorial del martes 7 sobre Milla Marítima. Nos place sobre manera encontrar eco en la Prensa capitalina y como suponemos al colega inspirado en el mismo interés que nosotros, le excitamos a que tanto en la Cámara como en el estadio de la Prensa, decididamente apoye la moción del diputado Rodríguez, que tiende al muy laudable fin de velar por los costarricenses pobres, cuyos intereses están creados en el litoral que comprende la Milla Marítima.

La ley de la materia, en discusión actualmente en el Congreso, admite la reforma pretendida por el diputado Rodríguez. Si pasa como ha sido presentada, mañana se convertirá en una espada de dos filos suspendida siempre sobre la cabeza de los centenares de pobres asentados en la milla.

Por los fines benéficos que entraña la moción, cuanto porque hemos creído interpretar el sentimiento general, es que nos declaramos partidarios incondicionales del proyecto del diputado Rodríguez, a quien, dicho sea de paso, tendrán mucho que agradecer los pobres de la milla, nuestros abnegados y sufridos compatriotas, víctimas propiciatorias de los adinerados y poco escrupulosos acaparadores de tierras nacionales.

Un aplauso más para el amigo Rodríguez y sus compañeros que le acuerpan en el Congreso. Y para "La Opinión", ya lo decimos arriba, gracias muy cumplidas.

Los telegramas llegados anoche de Nicaragua presentan la asonada de Blue elds, como un hecho absolutamente aislado.

Clifford de ands, émulo del bucanero William Walker, haciéndose acompañar de otro aventurero que se dice alemán y de una docena de criollos, individuos estos nacidos en Nicaragua, pero de padre chumecas, dicen aquellos partes, ató por su cuenta y riesgo el cuartel de la ciudad de los "Campos Azules."

Sea ello verdad o sea mentira, lo cierto del caso es que la rebelión de Blue elds da mucho que pensar. Tendrán metida la pata los aguiluchos del Norte. Será una tret del gobierno de Adolfo para acelerar la venta de la hermana de allende al apoc? Esperemos, que el tiempo lo diga.

Nada hay oculto entre cielo y tierra. Vean ustedes confirmado el viejo adagio, con lo que le cantan a "a Información" desde las columnas de "El Not cior." Según eso, el "presuntuoso" rotativo vendía al gobierno de Nicaragua, cien ejemplares mensuales a un dólar cada uno. Negocio redondo!

Así se explica que el diario aludido se despepitara, cada vez que para ello había lugar, cont a la revolución iniciada por el General Mena y valientes compañeros que lucharon por libertar a Nicaragua del ignominioso yugo norteamericano.

Consultas médicas

Nos dice el señor Gobernador: "Amigo Guevara: Con el propósito de que los niños que padecen de los ojos reciban los auxilios médicos indispensables, esta Gobernación ha dispuesto que los Médicos del Pueblo den una hora de consultas gratis, todos los días, y que los curridos que recetan se despachen gratuitamente en el Hospital.

El Médico del distrito Oriental, doctor Zabala, despachará con este fin en el salón de la Escuela de Varones, todos los días de 10 a 11 a. m., y el del distrito Occidental, doctor Cuevas, en el salón de la Escuela de Niñas, probablemente a la misma hora.

Para que el vecindario se imponga mejor de esta disposición, sería conveniente que usted se dignara darle publicidad en "El Pacífico", lo que le agradeceré por tratarse de aliviar la condición de muchos niños pobres.—Su afmo.,—CLDOMIRO FIGUEROA."

Impresiones de nuestra excursión

La amistad es quizá el mayor de los encantos de la vida; y cuando las almas de los jóvenes se unen para intimarse con la naturaleza, es cuando sentimos la dicha de vivir. Llenas de ilusiones, y con la alegría propia de los que en la vida no hemos conocido la intensidad del dolor; nos reunimos con nuestras simpáticas amigas, las heredianas, el distinguido profesor don Luis Flores y el joven González para visitar a nuestra hermosa Puntarenas, la eterna novia de nuestro pintoresco golfo; siempre arrullada por el tumbo de sus olas, que dejan en sus regazos como ofrenda de cariño, puñados de variadas conchas y a sus pies la blanca espuma.

Nuestro estimable director y el señor Vargas Calvo se convirtieron en nuestros verdaderos padres; y la estimable señora doña Ester de Tristán y la apreciada señorita María Durán, en verdaderas mamás del grupo de hermanos que constituimos nosotras y los jóvenes Vargas y González. Nuestro contento encontró eco en ellos, y pronto dejamos de ser profesores y discípulos para convertirnos en una gran familia. La risa era la expresión característica de todos los semblantes y el brillo intenso de los ojos dejaba ver el placer que emanaban nuestros espíritus.

En el trayecto de Río Grande vimos el Poas perfectamente despejado, que se yergue imponente en las cercanías de Alajuela.

Almorzamos en la estación de Río Grande con magnífico apetito y de una manera verdaderamente tica.

En el resto del camino nuestro entusiasmo creció, y las canciones y los chistes fueron más frecuentes.

En Orotina el señor Vargas nos obsequió con exquisitas frutas, propias de aquella fértil región; y las palmeras acariciadas por el viento ofrecieron a nuestra vista un magnífico espectáculo. La temperatura comenzaba a sofocarnos pero el entusiasmo no decayó ni un momento, y sólo se veía una que otra carilla nerviosa por la proximidad del túnel, que tantas ideas puede sugerirnos, y que nos hace creer que algo hay en nosotros inmensamente poderoso, que ha permitido al hombre romper la roca y audaz comunicar un pueblo con otro. La terrible oscuridad del túnel me da la idea de esas brumas intensas que el espíritu atraviesa para llegar a la luz; como la rugiente locomotora, la tenebrosa perforación para ver de nuevo el sol.

A uno y otro lado del camino observamos los mangles cuya curiosa reproducción estudiamos.

Cuando después del segundo túnel apareció ante nosotros el mar, siempre imperante, no pudimos dejar de evocar las hermosas rimas de Gamboa, "Ante el mar" y aquellos versos que realmente sentimos, eran la manifestación más grande de nuestra emoción. Algunas de las que no conocían el mar se impresionaron tanto, que no pudieron prescindir de ofrendarle una lágrima. En la Roca de Carballo, que realmente llena de terror, alguna tuvo la idea de pensar con asombro cómo es posible que haya quien no mire al través de esas sorprendentes maravillas el poder de una divinidad.

Cuando nos acercábamos a la estación, nuestra felicidad se desbordó como el champagne en una copa rebosante.

Allí nos esperaban multitud de personas, que tuvieron la fineza de acompañarnos al Hotel Europa, donde fuimos admirablemente recibidas. En la tarde el Capitán del Puerto, don Juanito Romagosa, persona tan distinguida como simpática, tuvo la fineza de llevarnos a dar un paseo por el Estero. Vayan para el señor Romagosa nuestros sinceros agradecimientos.

El Estero, hermosísimo por la serenidad de sus tranquilas aguas, nos hizo establecer un gran contraste entre su dulzura y el furor del mar: el uno con su serenidad y el otro con

su turbulencia nos parecieron igualmente bellos.

Junto a nuestra gasolina, que avanzaba con bravura, una pequeña barquilla azotada por las aguas, luchaba por alcanzar nuestra embarcación, y era entonces tan altiva como un potente buque, porque existe la magestad en todo lo grande y en combate el débil se hace fuerte. Se tiñó el cielo de violeta y rosa, se encendió después y poco a poco cambió y se cubrió con un cortinaje negro.

Silenciosamente recorrió la luna las cortinas, se asomó sonriendo y envió al mar su divina luz.

Después de este magnífico paseo estuvimos en la retreta en el Parque Victoria y luego bailamos en el Club hasta las 10 p. m., hora en que nos vinimos, no sin sentirlo profundamente.

Al día siguiente visitamos las escuelas y encontramos que ellas no son los claustros de la edad media, sino el ludy de los griegos.—Presenciamos una clase de la señorita Cansessa y otra de la señorita Urbina, ambas muy bonitas.

En la escuela de varones el joven Fidenicio Arias dió una bonita clase de fisiología, y el señor Tristán una de matemáticas en la que los niños trabajaron con gran actividad a pesar del excesivo calor.

A las 12 m. visitamos el vapor San Juan y bailamos abordo. Nuestro director nos dió allí una explicación de la máquina de vapor, el cabrestante y el telégrafo sin hilos.

Es indudable que nuestra excursión no sólo nos ha servido para divertirnos sino que al mismo tiempo ha tenido un carácter científico.

El señor Vargas Calvo tocó el Himno Nacional y algunas piezas. Al compás de una música ideal y llenas de entusiasmo bailamos un rato y luego tuvimos la dicha de escuchar la encantadora voz de Mrs. Andrea Daly, antigua alumna del Colegio, y aun vibra en nuestros oídos su armonioso y potente canto. A las 4 p. m. abandonamos con profundo dolor el vapor San Juan que ha dejado en nuestra alma impresiones imborrables. Cuando nuestra barca se alejaba, pañuelos que empuñaban manos amigas se agitaban para despedirnos.

Finalmente fuimos obsequiadas con una espléndida velada. Todos los números fueron admirablemente ejecutados y ellos nos revelaron el gusto artístico de los que tomaron parte en tan simpática fiesta. El señor Tristán con su acostumbrada corrección hizo uso de la palabra para dar las gracias a los organizadores de la fiesta. El señor Vargas Calvo habló de la importancia de la amistad; y don Luis Flores dedicó a Puntarenas unas preciosas rimas que siento no poder recordar.

Después de la velada bailamos; tanto las bellas puntarenenses a quienes caracteriza la inteligencia y el buen gusto, como los caballeros, se portaron admirablemente.

El martes tuvimos que despedirnos del simpático puerto, y llena el alma de gratas impresiones, tomamos el tren de las nueve.

Gran número de personas vinieron a despedirnos. En todos los semblantes de los que regresábamos estaba impreso el sello de la tristeza. Cuando la campana anunció que debíamos de partir, su roncó tañido repercutió en mi alma como un doloroso lamento y sentí no tener a mi alcance el poder de impedir la marcha del tiempo.

Partió al fin el tren y dejamos de ver a los que cariñosamente habían venido a despedirnos y que aun agitaban sus pañuelos.

Enviamos a la sociedad puntarenense nuestros sinceros agradecimientos y especialmente a don Juanito, a don Salvador Villar y al personal de las escuelas, para quienes conservamos eterna gratitud.

CORINA RODRÍGUEZ L.

San José—9—6—1914.

Pensamientos

No temas al envenenado dardo de la intriga cuando tu pecho esté cubierto con la cota del deber cumplido.

Cuando al salir de tu casa no dejas en ella nada que te avergüence, no te importe que el que pasa mire para dentro.

PACO ROJO

Menú

Domingo 12.

SOPA—Crema a la Permesana
Pollo Republicano
Vainicas con jamón
Filet de vaca a la Breís
Papas salteadas.
POSTRES—Helados de Piña—Tosteles
—Café o Té—
Hotel Ambos Mundos

Programa

de la retreta que tocará la Banda en el Parque Victoria el domingo 12 a las 8 p. m.

- 1—"Gallito", paso-doble torero—S. Lope.
- 2—"Guilhermina", obertura—Boyer.
- 3—"Gioconda", danza de las horas—Ponchielli.
- 4—"Caballería Rusticana", selección—Mascagni.
- 5—"La Divorciada", valse—Leo Fall.

Puntarenas, julio 11—1914.

El Director,

José María Ríos

(Ageno)

Cuñita

Quién es un individuo que cuando en días pasados llegaron las niñas y profesores de San José, al tratarse de hacer una contribución para atenderlas, entre los maestros de este puerto todos dieron dos colones, pero él dió solamente uno? Y eso que tiene capital y da dinero al interés?

TARTUFO
come hornigas

BREVA
INDIANA
MELSTON
EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, pura, deliciosa
DULCE Y SECA
Gana más el comprador por latas
Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor
PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

Altars de Corpus en Postales

Tienda de VICTOR CESPEDES
0.25 cts. c/a

EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. y COM. que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Órdenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado nº 28.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A
"EL PACIFICO!"

LUIS CASALVOLONE

Corredor—Jurado—Comisionista

REPRESENTANTE DE CASAS EXTRANJERAS Y DEL PAÍS
 Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.
 Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios.)
 Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)
 Agencia general exclusiva en Pantarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS.
 Agencia de LA NACIONAL, fábrica de puros y cigarrillos del Sr. ELOY GONZÁLEZ FRÍAS. Para informes, muestras, precios y condiciones, en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.
 PUNTARENAS COSTA RICA Apartado 18.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niñas.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Granos

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.
 A. HERRERO Y Cia.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

—VENDE—

Francisco Amador Mejía—Agente

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Los árboles

Vivos, regulan en sus funciones la vida de la naturaleza; muertos, regulan con sus despojos la vida social. Vivos o muertos, los árboles nos acompañan por doquiera en el curso de nuestra vida, como si fuesen una dilatación de nuestro cuerpo o el ángel tutelar de nuestro espíritu. Al nacer nos reciben como madre cariñosa en las cuatro tablas de una cuna; al morir, nos recogen cual clemente divinidad, en las cuatro tablas de un ataúd y nos restituyen al seno de la madre tierra, de donde ellos y nosotros hemos salido; y desde la cuna hasta el sepulcro, no hay un minuto en que podamos declararnos independientes de ellos, ni órgano de la casa que no se reconozca pariente suyo en línea recta, ni

átomo de su cuerpo que no sirva a alguna de nuestras necesidades.

Conforme progresan éstas, la virtualidad del árbol se desenvuelve en nuevas manifestaciones y progresos también: llega un día en que no necesitamos de sus valientes troncos para sostener el techo de nuestras viviendas, porque lo ha destronado el hierro, y de sus pródigas ramas y jugos para cocer nuestros alimentos y auventar el frío y las tinieblas de nuestras habitaciones, porque los ha suplantado en este oficio el carbón mineral; pero entonces su potencia se metamorfosea y el árbol se convierte en vehículo de las ideas y medio de comunicación entre los hombres, en el poste de telégrafo y en el papel de madera. Lo que ayer era negro carbón, es ahora blanca hoja de carta y de periódico.

Ayer alentaba los cuerpos, ahora ilumina

las inteligencias. Ayer congregaba en torno del hogar los miembros dispersos de la familia y hoy reúne en la santa comunidad del pensamiento a todos los pueblos y razas que componen la gran familia humana. Muriendo la muerte de la naturaleza, el árbol se ha dignificado, ha adquirido una vida superior; de tosca materia, casi se ha convertido en espíritu.

JOAQUÍN COSTA

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios. —Garantizada.

Salvador Aráuz S.

EL PORVENIR**RAUL JIMENEZ & Co.**

O.—O.—O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzuros de todas clases y precios. Cintas y terciopelos—todos colores—gasa—camisetas negras de superior calidad—driles—cervatos para camisas—último estilo—medias para niño—todos los números—medias para hombre desde 25 centímetros el par—corbatas para caballero muy buen surtido—géneros para hábito—botones de fantaisía—chale y chomilas de muy buenas calidades —Todo nuevo, bueno y barato —Buenas rebajas en compras al contado.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORIS, TENADOBE y CALAMARIS, llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón los martes a las 4 p. m. Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York. También ll vanán carga para Europa, vía New York

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

Hotel Europa**Unico de la. clase en Puntarenas**

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. K. Cornick

Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica.

Apartado N° 54 — Oficina 200 varas al este de la Y.

UNA GANGA

Por no poder atenderla, vendo una finca en El Zacate, tan bonita como productiva.

Consta de 4½ manzanas de platanar; de 1 milpa de 4 a 5 manzanas en muy buen estado; de un gallinero como de 100 aves, formado por 20 líos de cedazo; de 2 potreros, de 2 vacas; como dos fanagas de maíz; de 200 o más árboles de coco; de 3 manzanas aproximadamente de tacotal grueso; de 1 casa, una parte nueva. Se están alistando 5 manzanas para maíz de postrera; de una carreta y máquinas de agricultura. Puedo vender separadamente gallinas y gallos de media sangre de las mejores razas extranjeras. También cedazo de 36 pulgadas, capaz de encerrar una manzana. Lo mejor para cerdos y gallinas.

Para precios y otros detalles, con el Lic. don Antonio Alvarez, o con el suscrito

Julio 9

ANTONIO GÁMEZ

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

MAN CHON SING Y Co.**Almacén - Tienda - Abarrotes**

Constante renovación de mercaderías--Artículos de lujo acabados de llegar

Precios sin competencia

Errores graves

En el Boletín Judicial del 5 de este mes aparece en una de sus páginas un error que viene, tal vez inconscientemente, a manchar la reputación de uno de nuestros hombres más honorables: don Leovigildo Acuña. Aparece en un juicio seguido en Santa Cruz que el estado de don Leovigildo es el de divorciado y como esa palabra trae por consecuencia la idea de que en el hogar ha habido algún motivo poderoso para la separación de cuerpos, siendo desde todo punto inexacta tal aseración, vengo a protestar ante el público, como amigo conocedor del hogar Acuña-Acedo.

Creo desde todo punto injusto que con malas intenciones o por error se dañe en lo íntimo a un hogar modelo en todas sus fases, mientras que el jefe de ese hogar trabaja infatigable en la montaña las maderas que han de convertirse en sustento, honor y felicidad de los suyos.

Por dicha esos errores con intención o sin ella, no arrojan ninguna sombra en el feliz hogar porque habiendo forjado su porvenir en sólidas bases, sólo les queda ver de frente las vicisitudes de la vida, y cuando el destino les arroje su dardo envenenado, sólo tienen que presentar el broquel de su honradez para que caiga hecho polvo en la triste vareda del camino.

C. PÉREZ

REPUBLIC TOBACCO CO

Fábrica de Cigarrillos, Puros y Brevas

Pídanse precios y muestras al Agente para Puntarenas y Guanacaste **FRANCISCO SANDINO B.** Puntarenas—C. R.

Carta a Ismael Umaña

Puntarenas—Costa Rica.

Muy señor nuestro: El deseo de Ud. es que sus clientes mencionen su nombre a los vecinos y digan: Él pintó mi casa y esta es la de mejor apariencia en el pueblo. El no me cobró tanto como generalmente yo pagaba; dijo que usó la pintura de plomo y zinc Devoe de la cual se necesitan menos galones para hacer un trabajo. Dura como hierro también; resiste la acción del sol, aire del mar y vientos fuertes asombrosamente.

Es muy fácil conseguir que el público hable de Ud. en esa forma. Deseo que esto para Ud. Use los barnices, tintes, esmaltes y brochas Devoe. Todos son decididamente de alta clase, al menos mejor que otro cualquiera; generalmente mucho mejor.

La casa Devoe tiene más de 150 años de existencia; sólo con honradez, legalidad en las medidas y calidad en los productos se puede existir y prosperar por tan largo tiempo.

De U. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & CO.

18 New York.

P. S.—Héctor Esquivel en Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

Notas filadelfinas

Con gran pompa se celebró la inauguración del edificio Escolar de esta villa, que fue levantado por mano sabia; y de un cerebro como el de don Aquiles salió la iniciativa. ¡Loor! ¡Loor! a los que olvidando su lugar natal, se cuidan por hacer adelante, estas regiones guanacastecas. Las gracias al señor Inspector de Escuelas.

En cambio, nos comunican que en Sardinal, donde hay más alumnos, más secciones, más pueblo, han suprimido dos maestros: uno especial y otro ordinario, suprimiendo a la vez el V grado. ¡Por causa de quién será! ¡Qué habrá en eso! ¡Pobres sardinales! Dicen que son asuntos de política, (¡!) lo que jamás creemos. Al señor Inspector le suplicamos, ya que tan buenos deseos tiene para con esta escuela, que los tenga para con la del Sardinal—que a decir verdad—merece más atenciones que ésta, por su categoría, asistencia y por el aumento de grados.

A propósito, nos dijo un amigo de aquel pueblo, que se van a establecer allí las clases de adultos, a iniciativa del digno Director del plantel de enseñanza, lo que aplaudimos. Así mismo nos comunicó que el Director don Adán Soto y el Presidente de la Junta, don Tito Rivas, se están esmerando mucho por el adelanto de la escuela de aquel lugar; que harán un jardín—parque en el patio frente a la escuela; que tienen preparado el terreno para el "campo de ensayos agrícolas;" que pidieron varios arados, una sembradora, etc., etc. Ojalá que los buenos deseos del Director señor Soto sean coronados, y ya le deberá Sardinal mucho.

Un miembro

Filadelfia, julio 4 de 1914.

¡ Pruébela !

Cuando Ud. considera que la HEPALINA ha curado tantos millares de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, jaqueca, estreñimiento, paludismos, escalofríos, etc., ¿por qué no le curaría también a Ud? La

HEPALINA

es una medicina natural, preparada con yerbas y raíces; es agradable y cierta, y ha estado en uso por más de 70 años.

La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Cidra, Puerto Rico, escribe como sigue: "Padezco por 18 años de jaqueca náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tomé la HEPALINA, y ahora me encuentro casi curada."

En todas las boticas.

SA 3



Emulsión de Scott

No contiene drogas nocivas
No contiene aceite adulterado
No contiene alcohol

Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.

Ecos, notas y noticias

La sesión extraordinaria de la Municipalidad de Puntarenas para conocer del asunto baños, no se celebró el jueves por falta de quorum. El "Caro" billó por su ausencia, eclipsando la presencia de los demás.

Y esto, que en el negocio baños, andan de por medio los grandes intereses comerciales de Puntarenas.

Cuando, Dios mío!, será de "día" para no necesitar de la "luz" que hoy prestan ciertas "lámparas" "carisimas" por el combustible que consumen!

§ El "negocito" aquel de las bombitas contra incendio, es otro de los "asuntazos" por fenecer en el seno municipal. Para determinar si se quedan con los elefante blancos, no citaron a reunión extra-

ordinaria. Para qué? Las bombitas ya traen la leyenda "Municipalidad de Puntarenas", hubo champagne..... y vale más tarde que nunca.

El macho tiene tan seguros los dos mil ochocientos!

§ Otra cosa en el tapete de la resolución, es la orden aquella, que echó puertas a fuera del parque, a los niños que habían tomado el jardín por pista de sus diversiones infantiles.

Resolver si vuelven o no los chicos, se ha hecho cuestión de estado. Parece que se pedirán opiniones a los prohombres del país para oponerlas a la emitida por el parquero.

Qué mundo, chico; chico, qué mundo!

AVISO

El señor Carmille Marchant, Consul de Costa Rica en Bruselas 32 rue des Palais, participa con el mayor gusto a los costarricenses que se queda a su entera disposición, con motivo de facilitarles relaciones con los Industriales Belgas que fabrican productos de primera calidad y con precios relativamente reaucidos—Se le puede dirigir toda clase de pedidos y enviarle muestras presentando interés.

Tiene también el gusto de avisar a los padres que quisieran colocar sus hijos en Bruselas de dirigirse al Consulado con objeto de conseguir los informes que necesitan.

Manifiesta igualmente a los plantadores de café y de cacao de mandarle muestras con precios, de sus productos y, con gusto, los pondrá en comunicación con los más importantes consumidores del país.

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido—Frente al Parque Victoria
Cantina interna Aseo y buen trato
Higiénicas habitaciones en los altos y bajos—SERVICIO A LA CARTA
Véase el MENU de los Domingos

Damián Aragonés,
Propietario

SWIFT & COMPANY

PUNTARENAS — COSTA RICA

Existencia permanente de carnes en salmueras—Manteca marca LA PRIMERA de puro chicharrón—Jamones y frutas conservadas
Espárragos --Salmón---Tocinetas

Precios sin competencia - Apartado 85

LA PRIMOROSA

D E SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Precios sin competencia

Se compra maíz, pie'es, cueros, caucho, arroz, etc.

N A P O L E O N S O T O J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías.